

## **Penanaman Kembali dan Pembuatan Papan Indikasi pada Taman di Perumahan Tiban Ayu**

**Andry<sup>1)</sup>, Elva Derista<sup>2)</sup>, Hendi<sup>3)</sup>, Hendrik<sup>4)</sup>, Jeckie<sup>5)</sup>, Michael God Boy<sup>6)</sup>,  
Wiliam<sup>7)</sup>, Wilson Vernando<sup>8)</sup>, Yeni Wati<sup>9)</sup>**

<sup>1</sup>Universitas Internasional Batam (Andry)  
Email: mavisv07@gmail.com

<sup>2</sup>Universitas Internasional Batam (Elva Derista)  
Email: Elvaderista@gmail.com

<sup>3</sup>Universitas Internasional Batam (Hendi)  
Email: hendi2060@gmail.com

<sup>4</sup>Universitas Internasional Batam (Hendrik)  
Email: hendrikleong1701@gmail.com

<sup>5</sup>Universitas Internasional Batam (Jeckie)  
Email: Jeckiechan2000@gmail.com

<sup>6</sup>Universitas Internasional Batam (Michael God Boy)  
Email: michael.gboy2509@gmail.com

<sup>7</sup>Universitas Internasional Batam (Wiliam)  
Email: wiliamtan1005@gmail.com

<sup>8</sup>Universitas Internasional Batam (Wilson Vernando)  
Email: wilsonvernandoo@gmail.com

<sup>9</sup>Universitas Internasional Batam (Yeni Wati)  
Email: yeniwati1098@gmail.com

### ***Abstract***

*The purposes of this society's dedication are to increase public awareness towards beauty and healthy environment, to build and increase the sense of togetherness on preserving the environment to achieve a better & healthier lifestyle. The first step of implementation is to observe the environment and acquire some information about the problem that exists in the environment. Second, discuss the best solution with the public figure and apply it to the environment. Last, to implement the solution that already been discussed. After the implementation, we found that the community was very enthusiastic to participate in preserving their living environment and we do take this action as a successful society dedication.*

***Kata Kunci*** : Kebersihan, Lingkungan, Masyarakat, Penghijauan

### **PENDAHULUAN**

Menurut Simanjuntak (2016), lingkungan hidup merupakan kesatuan ruang dengan semua benda, daya, keadaan dan makhluk hidup beserta manusia dan perilakunya yang mempengaruhi kelangsungan kehidupan dan kesejahteraan manusia serta makhluk hidup lainnya. Manusia juga perlu melakukan berbagai cara maupun inovasi agar memperoleh hasil kehidupan yang

lebih baik. Menurut Yuwono (2019), inovasi merupakan cara-cara baru maupun pengembangan yang sudah ada yang dilakukan dalam berbagai bentuk untuk sustainability suatu entitas. Terutama pada lingkungan tempat tinggal masyarakat itu sendiri yang mempunyai peran penting dalam kelangsungan hidup manusia itu sendiri. Sebagai salah satu contohnya adalah kebersihan taman yang terdapat pada perumahan. Pada kegiatan pengabdian terhadap

masyarakat ini, kami memilih perumahan Tiban Ayu yang berlokasi di kelurahan Tiban Lama, kecamatan Sekupang, Kota Batam. Perumahan Tiban Ayu tergolong kategori padat jika dilihat dari jumlah warga yang bertempat tinggal pada perumahan tersebut. Bisa dikatakan bahwa kepedulian warga terhadap pengelolaan area tertentu pada perumahan Tiban Ayu masih sangat sedikit, salah satunya adalah taman yang berada di dekat bundaran yang terletak di tengah-tengah perumahan. Oleh sebab itu, muncul ide untuk melakukan pengabdian terhadap masyarakat perumahan Tiban Ayu dengan mengajak warga setempat untuk berpartisipasi dalam menanam kembali dan menjaga taman yang telah dipenuhi dengan sampah, yaitu dengan cara mengadakan penanaman kembali tanaman (penghijauan) dan pembuatan kata-kata mutiara pada papan indikasi dengan tujuan agar warga setempat dapat memiliki dan menikmati serta menjaga kebersihan taman yang indah dan bermanfaat bagi warga setempat.

## **METODE PELAKSANAAN**

Adapun metode pelaksanaan kegiatan penanaman kembali dan pembuatan papan indikasi pada taman di perumahan Tiban Ayu antara lain sebagai berikut:

### **1. Riset Data**

Tahap awal dari kegiatan ini bertujuan untuk mencari lokasi yang menurut kami cocok untuk dijadikan sebagai objek kegiatan sosial yang berada di cakupan kecamatan Sekupang, yang dimana pada kecamatan Sekupang terdapat 7 kelurahan dan kami

merujuk pada kelurahan Tiban Lama, perumahan Tiban Ayu.

### **2. Observasi**

Pada tahap ini, kami melakukan pengenalan tempat dan mencari permasalahan yang terjadi. Permasalahan yang kami temukan adalah kurangnya perhatian yang diberikan oleh masyarakat setempat baik dari segi kebersihan, kerapian maupun perawatan terhadap taman yang berada di perumahan Tiban Ayu tersebut. Dan taman tersebut merupakan lokasi yang sering dilalui oleh masyarakat setempat maupun orang luar.

### **3. Perundingan**

Selanjutnya tahap yang dilakukan adalah melakukan perundingan tentang bagaimana menyelesaikan masalah yang ada dan memilih tindakan yang berguna bagi masyarakat setempat. Pada akhirnya, kami dan tokoh masyarakat pada perumahan Tiban Ayu mengambil kesepakatan untuk mengadakan penghijauan atau penanaman kembali tanaman pada taman tersebut dan membuat papan indikasi sebagai himbauan kepada masyarakat untuk menjaga kebersihan taman tersebut bersama-sama.

### **4. Penerapan**

Tahap terakhir dari kegiatan ini adalah menentukan jadwal penanaman kembali tanaman (penghijauan) dan pembuatan papan indikasi. Selanjutnya sesuai dengan jadwal yang telah ditentukan, kami dan warga setempat bersama-sama menerapkan solusi berdasarkan

kesepakatan bersama terhadap permasalahan yang ditemukan.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pada kegiatan ini, kami mendapatkan hasil yang sangat memuaskan. Dimana warga setempat sangat antusias dalam berpartisipasi melaksanakan kegiatan bersama ini sehingga kami dan warga setempat mencapai tujuan lingkungan hidup lebih baik dan sehat. Dengan terlaksananya kegiatan tersebut diharapkan dapat memicu rasa kepedulian warga terhadap lingkungan yang bersih, rapi dan sehat. Disamping itu, kegiatan penanaman kembali (penghijauan) dan pembuatan papan indikasi pada taman tersebut dapat berguna dan membawakan kebaikan bagi warga setempat. Beserta warga setempat dapat menjadikan kegiatan tersebut sebagai sesuatu yang berguna dan dapat di edukasikan dan dibagikan kepada anggota keluarga, tetangga maupun teman dekat sehingga dapat mengajak warga setempat lingkungan lain dalam melakukan hal yang sejenis dengan tujuan untuk menciptakan lingkungan Kota Batam yang nyaman, bersih dan sehat.

Berikut disajikan beberapa gambar sebagai bukti terlaksananya kegiatan pengabdian sosial mulai dari pembelian tanaman maupun alat dan bahan yang diperlukan sampai dengan dilakukannya penanaman kembali (penghijauan):



*Gambar 1: Pembelian Tanaman*

Sumber : Tempat Penjualan Tanaman



*Gambar 2: Pembelian Tanaman*

Sumber : Pribadi



*Gambar 3: Kondisi Awal Lokasi Sebelum Penanaman*

Sumber : Pribadi



*Gambar 4: Proses Pembersihan Lokasi*

Sumber : Pribadi



*Gambar 7: Proses Penanaman Tanaman*

Sumber : Pribadi



*Gambar 5: Proses Pembersihan Lokasi*

Sumber : Pribadi



*Gambar 8: Hasil dari Penanaman Kembali*

Sumber : Pribadi



*Gambar 6: Proses Penanaman Tanaman*

Sumber : Pribadi



*Gambar 9: Hasil dari Penanaman Kembali*

Sumber : Pribadi



*Gambar 10: Hasil dari Papan Indikasi*

Sumber : Pribadi



*Gambar 11: Hasil dari Papan Indikasi*

Sumber : Pribadi



*Gambar 12: Selesai Pengerjaan dan foto bersama dengan ketua RW (barisan belakang nomor 4 dari kiri) dan ketua RT (barisan belakang nomor 5 dari kiri) beserta*

*warga setempat, foto diambil oleh Saudari Yeni Wati*

Sumber : Pribadi



*Gambar 13: Survei Lapangan Bersama*

Sumber : Pribadi

## **SIMPULAN**

Masyarakat setempat sesungguhnya masih memiliki rasa kepedulian terhadap kebersihan lingkungan tempat tinggal mereka. Namun belum adanya sesuatu hal baik orang maupun keadaan yang mampu untuk menggerakkan hati mereka dalam melaksanakan kegiatan perawatan lingkungan sekitar mereka. Dengan adanya kegiatan tersebut, diharapkan rasa kepedulian masyarakat terhadap lingkungan mereka dapat berkelanjutan dan diwariskan. Dan rasa kepedulian ini dapat tersebar ke kawasan maupun lingkungan masyarakat lainnya, sehingga tercipta lingkungan Kota Batam yang sehat dan bersih. Kami menilai kegiatan yang kami lakukan adalah kegiatan yang sangat sukses berdasarkan respon dan kontribusi dari warga setempat dalam mewujudkan kegiatan ini.

## **UCAPAN TERIMA KASIH**

Puji dan Syukur kami ucapkan kepada Tuhan Yang Maha Esa, karena atas rahmatnya kami dapat melaksanakan kegiatan yang bermanfaat ini dan memberikan dampak positif bagi masyarakat. Kami mengucapkan terima kasih kepada Universitas Internasional Batam (UIB) yang telah menyelenggarakan kegiatan program *Social Empowerment* ini, sehingga kami diberikan kesempatan untuk mengabdikan kepada masyarakat. Selain itu, kami juga mengucapkan terima kasih pada kedua dosen pembimbing kami yaitu Bapak Wisnu Yuwono, S.E., M.M. dan Bapak Dr. Hendi Sama yang telah membimbing dan mengkoordinir kegiatan kami dari awal hingga selesainya kegiatan tersebut. Dan terakhir tidak lupa kami mengucapkan terima kasih kepada Ketua RT 02 dan Ketua RW 14 serta warga perumahan Tiban Ayu yang telah menyambut dengan senang hati dan mendukung program kami tersebut. Dan yang terakhir yaitu mahasiswa/mahasiswi Universitas Internasional Batam (UIB) yang telah memberikan saran dan pendapat sehingga kegiatan dan artikel ini dapat terselesaikan dengan lancar juga sukses.

Capacity Of Tourism Service Industry. In *SSRG International Journal of Economics and Management Studies (SSRG-IJEMS)* (Vol. 6). Retrieved from [www.internationaljournalsssrg.org](http://www.internationaljournalsssrg.org)

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Simanjuntak, Y. P. (2016). Hukum Perlindungan Lingkungan Hidup. Upaya Hukum Perlindungan Lingkungan Hidup. Yogyakarta, 9(2), 10.
- Yuwono, W., Daihani, D. U., & Arafah, W. (2019). The Effect Of Intellectual Capital And Potential Absorptive Capacity To The Realized Absorptive